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第２４５０回 例 会 令和 5 年 6月 13日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

点     鐘 … 石毛 園子 会長 

ロータリーソング … 我 等 の 生 業 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 石毛 園子 会長 

御 祝 披 露 … 石毛 園子 会長 

誕 生 祝 … なし 

結婚記念日 … なし 

入会記念日 … 大木 啓嗣 会員(6月 8日) 

 

幹 事 報 告 … 飯田 貴之 幹事 

 

 

 

 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

 

次年度クラブ協議会 

 

出 席 報 告 … 出席･プログラム委員会 

 

来週のプログラム（令和5 年 6 月 20日） 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
五大奉仕委員長退任挨拶 

 

新旧理事役員会・第 12回定例理事会 

 

お食事「川元」 

高知市桂浜（高知県） 提供：川津 光雄 会員 
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第2449回例会(令和5年6月6日) 

会長挨拶               石毛 園子 

今週は、ロータリーの友 5 月号より私が目をとめたいく

つか記事を抜粋して紹介いたします。すでに、読まれた方

には申し訳ありませんが、お付き合いください。 

 初めに紹介する記事は、「視点」ガバナーのロータリー・

モメントから“父を変えた「四つのテスト」”第 2690 地区 

岡山・島根・鳥取の友末ガバナーの書かれたものです。友

末ガバナーの会社は鶏卵商品化に特化した、食品生産自動

機械装置の製造を行っている会社です。1959 年創業で当時

の社長はガバナーのお父様だったそうです。社長は研究肌

の方で、化学技術の研究に日々を費やしておられたそうで

す。そんな中 11970 年代中ごろに旧友のロータリー会員に

誘われて津山ＲＣの会員になられたそうです。その入会時

に得た「四つのテスト」を、事業進展に伴い毎週月曜日の

朝礼時に従業員と一緒に「四つのテスト」の唱和を始めま

した。これは事業経営に無関心だったお父様が熱心な経営

者に目覚めた記念すべき出来事だそうです。その後1985年

に社屋移転に伴い、「社業の四つのテスト」と称した指針を

作成し、「四つのテスト」と並べて額に入れて朝礼時に 70

名となった従業員一同で唱和しているそうです。 

 このような記事のように、ロータリーの「四つのテスト」

や「ロータリーの目的」は普遍的なものであり､どのような

場面においても指針となるものだと改めて感じました。 

 2つの記事は、ニュージェネレーションの中の米山奨学生

の記事です。題名は「教育が人生を変えていく」です。執

筆者は、ベトナム出身の大学生でグエン・ゴック・タンガ

ンさん徳山ＲＣが世話クラブとなっている米山奨学生です。

奨学金のおかげで、勉強に専念する時間が増えロータリー

の方たちとの交流や他の米山奨学生との交流が人生を変え

たとつづっています。そして、母国では、貧困によって教

育を受けられない子供たちが多くいる現状です。グエンさ

んは、コロンビア出身の歌手でシャキーラさんが語った「子

どもたちの生活を改善するために一番確実な方法は、教育

だと確信する」という言葉が心に残っていたそうです。そ

して、ベトナムにもシャキーラさんと同じ考えを持った人

がおり、それはホーチミン市のサイゴンＲＣの会長で「全

ての子供は学校に通って学ぶ権利を持っています」と語り、

未来を改善しようと、貧困家庭の子どもを中心に教育支援

活動をしているそうです。グエンさんもいつかは母国に帰

りこのような活動をしていきたいと結んでいます。 

ロータリーにかかわることで様々な影響を受けた奨学生

が、社会に出て世界に広がってロータリアンとなり活動し

ていくことは素晴らしいことではないでしょうか。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

・ＲＬＩ ＤＬ養成コース補習案内 

・2023年6月｜ロータリー親睦活動月間     受領 

２・第73回社会を明るくする運動銚子市推進員会より 

“第73回社明運動”市内啓発活動（ご案内）   受領 

３・例会変更のお知らせ 

 八日市場ＲＣより 

  6/13(火)→6/9(金)～10(土) 親睦旅行の為 

  6/20(火) 点鐘18：30「日航ホテル成田」夜間移動例会 

  6/27(火) 休会 定款により休会        受領 

銚子ＲＣより 

  6/14(水) 点鐘18：00「犬吠埼ホテル」 

夜間移動例会・新旧クラブ協議会  受領 

☆会報受領  銚子ＲＣ 

卓 話 

「自己紹介」           詫間 堅司 会員 
改めまして千葉

銀行銚子支店支店

長の詫間でござい

ます。どうぞよろ

しくお願いいたし

ます。 

まずは苗字につ

いて話をさせてい

ただきます。詫間

の「詫」の字は言辺に住宅の宅「わびる」と言う字でござ

いますが、この「詫」の字を書く「詫間」は比較的珍しい

苗字だと思います。由来については私の父、母ともに四国

の香川県出身なのですが、瀬戸内海に面したエリアに香川

県三豊市詫間町という町があり、父がその詫間町出身です。

詫間町は風光明媚な地域でＪＲ詫間駅があるほか、詫間港、

詫間カントリーなどがありそのあたりは詫間だらけです。

有名な金毘羅山へは車で1時間弱の距離感になります。 

父がＮＴＴ東京、旧電電公社に勤務していたため私自身は

生まれも育ちも千葉県船橋市でありますが、小さい頃は盆

暮れに新幹線と、今は無き宇高連絡船に乗って一日掛りで

香川県へ帰っておりました。現在では瀬戸大橋で本州と四

国が繋がっているため交通の便はかなり便利になっていま

す。名物は何といっても「さぬきうどん」で地元の人はほ

ぼ毎日食べていると思います。 

 学生時代は船橋市内の小学校、中学校を卒業し、高校は

同じく船橋市市内にある船橋法典高校を卒業しました。 

小学校から高校まではずっと野球をやっており、高校時代

は本格的に甲子園を目指して頑張っていました。ひとつ上

の先輩に日本ハムなどで投手として活躍した松浦という選

手がいましたが、松浦さんが 3 年生の時には惜しくも県の

準々決勝で成田高校に競り負けてしまいましたが、ひょっ

とすると甲子園に行けるかもと思っておりました。 

今ではこんな感じですが当時はかなりスリムでして今より

20 キロ以上痩せていて坊主頭でもあり、はたから見ると修

行僧のような風貌だったと思います。高校時代は野球しか

していなかったため、勉強はからっきしで高校卒業後 1 年

間浪人させていただきその後専修大学に入学しました。 

大学ではそれまでとは打って変わり海外に興味を持ち、

アメリカを始めとしてブラジル、ペルー、エクアドル、タ

イ、パキスタンなど様々な国へ出かけました。なかでもパ

キスタンは後進国と言うこともあり非常にカルチャーショ

ックを受けました。 

パキスタンに行った経緯は専修大学に国会議員にもなり、

コップで水をかける騒動を起こした松波健四郎と言う教授

がいたのですが、先生はもともとレスリングの全米チャン

ピオンであり、若い頃はアフガニスタンで教鞭をとられて
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おりました。日本アフガニスタン協会の会長を務めるなど

アフガニスタン、パキスタン周辺事情に詳しくそのエリア

を研究するゼミを専修大学で行っておりました。そして年

に 1 回、フィールドワークとしてアフガニスタン、パキス

タンあるいは中近東の国々へ出かけていたと言う次第です。 

パキスタンではかつて松波先生がアフガニスタンで教えて

いた学生がアフガンゲリラの幹部になっており今では危険

で近寄れないのですが、当時はそのゲリラの幹部の話を聞

かせてもらうなど非常に貴重な経験をさせていただきまし

た。余談になりますけれども妻とはブラジルへ出掛けた際

に知り合いました。 

 そのような学生生活を送っていたため正直なところ就職

についてはほとんどまともに考えておらず、大学 4 年の夏

になって周りにいる仲間がどんどん就職先が決まっていき、

初めてそろそろ何か考えないといけないと思っていたとこ

ろ、当時はバブル景気で売り手市場だったこともあり千葉

銀行で追加の募集があったことから応募し何とか拾ってい

ただいたと言う感じです。 

 千葉銀行では初任店の日本橋支店を皮切りに現在の銚子

支店まで一貫して営業店で勤務しており、銚子支店が16ヵ

店目、勤続33年目になりますので概ね2年に1度、転勤し

ている状況です。支店長としては銚子支店が 5 ヵ店目にな

ります。現在単身赴任中ですが5～6年前旭支店の支店長を

していた際も単身赴任をしていましたので 2 回目の単身赴

任ということになります。基本的には金曜日に船橋に戻り

日曜日の夜に銚子入りする生活をしています。 

千葉銀行に入行したのは平成3 年の 4 月ですが、時代背

景としてはバブル期の日経平均最高値が平成元年 12 月 29

日大納会の38,915円、年が明けバブルが崩壊、平成2年の

大納会の終値が23,848円ですので、1年で約40％株価が下

落すると言うなかで就職活動をしていたことになります。 

入行した頃はまだバブルの余韻が残っており、預金金利も

普通預金が 2％、定期預金では 4～5％付く時代であり、1

億円の定期預金があれば贅沢をしなければ働かなくても生

活が出来ると言われていました。その後はみなさんもご存

じの通り、不動産価格の下落に伴い多額の不良債権が発生。

各金融機関が不良債権の処理に苦しむことになり、山一証

券さんや北海道拓殖銀行、日債銀、長銀などの破綻が相次

ぎ日本はデフレの時代に突入しました。 

 千葉銀行に就職して以降は「失われた20年」と言われる

日本経済にとっても苦しい時代を歩んでまいりました。 

振り返ってみるとこの33年の間に目覚ましく発展したもの

はやまりＩＴ技術だと思います。就職してから数年間はま

だ稟議を書くのもほとんど手書きであり、ちょっと進んで

いる人がワープロを使い始めたような時代でした。もちろ

ん携帯電話もない時代で、現在のようにパソコンなどを使

ってリモートワークをするなど夢のまた夢だったように思

います。その間、銀行業務も単純に「預金を集めて融資を

し、利ザヤを稼ぐ」だけでは成り立たなくなっており、金

融自由化や規制緩和の流れのなかで信託業務や保険の販売、

子会社による商社事業や広告事業など今では「我が家は何

でもちばぎん」をキャッチフレーズに営業活動を行うに至

っています。 

 プライベートでの趣味はゴルフ、釣り、野球と基本的に

はアウトドア派です。腕前は自慢できるほどではありませ

んがゴルフは平均すると月に2～3回、釣りはヒラメ、アジ、

イカなど船釣りに年間4～5回出掛けています。野球はさす

がに体が動かなくなっているので高校野球からメジャーリ

ーグまでもっぱらテレビ観戦が主体です。今年のワールド

ベースボールクラシックには本当に感動させられました。 

また現在一番の癒しは 7 年前から家族になったワンちゃ

んでシーズーとマルチーズのミックス犬ですがメス犬で名

前は「姫」と申します。親ばかですがホントに可愛くて、

言っていることも良く理解してくれます。妻からは甘やか

し過ぎ、と怒られますが「姫」の教育方針は過保護として

存分に甘やかしています。小型犬で 5 キロくらいまでしか

成長しないはずだったのですが、愛情を注ぎ過ぎたせいか

現在10キロ近くまで育ってしまいました。 

以上が自己紹介になります。 

 私の話だけではつまらないので、最後に少しだけ現在の

銀行業界を取り巻く環境について店舗数に基づいて話をさ

せていただきたいと思います。 

銚子支店の前任店は鎌ヶ谷支店で2021年の4月から今年

の3 月までの2 年間勤めておりました。鎌ヶ谷支店着任時

には鎌ヶ谷市内には三菱ＵＦＪ、三井住友、みずほの 3 つ

のメガバンクの店舗がありましたが、この2 年間で 3 行全

てが各行の船橋支店に統合され鎌ヶ谷市内の店舗は全て閉

鎖されました。その他京葉銀行さん、千葉興銀さんも近隣

店舗との機能集約により店舗網の再編を図っておられまし

た。また鎌ヶ谷支店の前は行徳支店長をしておりましたが、

行徳駅前の三菱ＵＦＪ銀行さんも浦安支店と統合され店舗

跡地を売却、現在分譲マンションの建築工事が進んでおり

ます。 

ご参考までですが千葉県内の銀行の店舗数の推移ですが、

2019年4月時点で三菱ＵＦＪ、三井住友、みずほ、りそな

のメガバンク4行合計で71店舗あったものが今年2023年4

月に時点では52 店舗となり19 店舗も減少しています。京

葉銀行さん、千葉興銀さんの2行合計では2019年4月が183

店舗だったものが現在は166店舗でやはり17店舗現象して

おります。そして千葉銀行でも同じく2019年4月に137店

舗であったものが6店舗減少し131店舗になっています。 

なお千葉銀行では千葉県に隣接する東京、埼玉、茨城を

第二の営業エリアと位置づけ営業力強化を図っており、そ

のエリアについては店舗が増加しています。本年中に浜松

町支店と水戸支店が開設される予定になっています。これ

ら千葉県外の支店は基本的には法人特化型の支店になって

おり、個人のお客様の利用が極めて限定的になっています。 

店舗の統廃合の傾向は今後さらに加速すると思われます

が、その大きな要因はやはりデジタル化の進展です。従来

は銀行に行かなければ出来なかった手続きのほとんどが今

ではスマホ 1 台で対応できるようになっています。具体的

には振込、納税、口座作成などホントにほとんどの手続き

が自宅にいながらにして行えるようになりました。 

振込でいえば窓口であれば500～800円ほどかかる振込手数

料が同一行であれば無料、他行さんであっても200～300円

で行えるなどお客様にとってもメリットである仕組みです。 

住宅ローンなどの個人のお客様向けのローン商品について

も来店不要で出来る手続きが増えており、将来的には銀行

の窓口業務は事業性融資のご相談や、資産運用、保険、相

続関連などのいわゆるコンサルティング業務が中心になっ

ていくと思われ、恐らく加速度的にデジタル化が進展して

いくと考えられます。 
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私自身はどちらかと言うとアナログ人間ですので時代の波

に取り残されないよう頑張っていきたいと思います。 

 以上、とりとめのない話をいたしましたが本日の卓話を

終わらせていただきます。どうもありがとうございました。 

―――ニコニコ――― 

第2790地区ガバナーエレクト 

鵜沢和弘様 

次年度宜しくお願い致します。 

石毛園子会長 

 鵜沢ガバナーエレクト、よう 

 こそ銚子東クラブへ 

飯田貴之幹事 

 5月25日に行われました第8グループ親善ゴルフにて、

ベストグロス賞を頂きました。ありがとうございます。 

藤﨑一成君 

 明日6月7日(水)の日本経済新聞朝刊に、ＭＤＲＴ大

同会の一面広告が掲載される予定となりました。 

これも皆様の御支援御愛顧の賜物です。ますます職業

奉仕に邁進して参ります。ありがとうございました。 

網中吉郎君 

 ガバナーエレクト鵜沢様におかれましては、先月23

日成田で開催された第3回次年度ガバナー補佐Ｃチー

ムミーティングに引き続いての当クラブ訪問、ありが

とうございます。 

石毛正明君 

 本日も宜しくお願い致します。 

石井哲也君 

 先日末娘が出産、10年ぶりに孫が誕生しました。 

川津光雄君 

 5月25日、第8グループ親善ゴルフ大会でパートナー

とハンディに恵まれ優勝いたしました。今後も親善ゴ

ルフに努めてまいります。 

黒田幸一君 

 久しぶりの創立記念例会の懇親でダーツゲームで2位

になりました。ラッキーでした。 

宮内 博君 

 ゴルフを再開しました。宜しくお願いします。 

森はるみ君 

創立記念例会のダーツ大会で、なんと優勝させていた

だきました。楽しい時間をありがとうございました。

今日は欠席で申し訳ありません。 
澤田武男君 
 4・5ヶ月間右足の「ふくらはぎ」の故障で「びっこ」

で足を引きづっていましたが、やっと治り、普通に歩

ける様に成りました。 

板倉裕美子事務局員 

創立記念例会に参加させて頂きありがとうございま

した。 

米山功労者表彰 

第 2回功労者 
 宮内 博 会員 
 
 
 
 
 
 

  前 回 の 例 会 （６／６） 報 告 

 

点   鐘  石毛 園子 会長 

出席報告 

会員総数 ２７ 名  出席規定除外数 ３ 名 

出席者   １８ 名  出席率     ６９．２３ ％ 

５月２３日        確定出席率  ７６．９２ ％ 

来訪ロータリアン   

第2790地区ガバナーエレクト 鵜沢和弘氏 

（千葉若潮ＲＣ） 

欠席者  ８名 

メークアップ   

石毛（園）君 飯田君 大木君 

（6/7両ＲＣ正副会長幹事会） 

網中君                 （6/10ＡＧ会議） 

スモールコイン BOX      小 計 ￥  １，６１０— 

累 計 ￥ ５７，２３０－ 

ニコニコBOX          小 計 ￥ ６６，０００— 

累 計 ￥２４１，０００－ 


